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Réunion du : 13 mars 2023 en présentiel et visioconférence 

 
Présidence :  M. Thierry CHARBONNEL 

 
Membres Présents :  
Mmes FILLON, MEYNIEL et SALESSE, MM. AUBERT, BELARD, CHARRETON, DUFOUR, 
LOUBEYRE, MAGNANT, MAZE, PARRO et RIGAL. 
 
Excusés :  MM. CHEVALIER, GAUZINS, POTEL, REGIMBAL et RAMBAUD. 
  

 
Assistent à la séance :  
M. AUZOLLE, Président de la CDA 
MME. BELIN, CTD DAP 
M. VANTAL, secrétaire administratif 
 

Evènements 

- Le Comité Directeur présente ses sincères condoléances à Nicolas NEUVILLE, suite au 

décès de son grand-père ainsi qu’au club de PIERREFORT suite au décès de Mr Henri 

ESCHALIER, ancien président.  

- Courrier de M. Sébastien BORNE :   lu, remerciements.  

Adoption des procès-verbaux 

Le Comité Directeur est invité à se prononcer sur l’adoption des procès-verbaux suivants : 

- Procès-verbal du Comité Directeur du 9 janvier 2023 

- Procès-verbal du Bureau du Comité Directeur du 20 février 2023 

Les procès-verbaux sont adoptés à l’unanimité des présents.  

Informations du Président 

1/ Démission du Secrétaire Général Patrick IMBERT à la suite de la Réunion du Bureau du 

20 février 2023. 
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Le Président donne lecture de la lettre de démission de toutes ses fonctions de M. Patrick 

IMBERT, Secrétaire Général. Il fait part de son regret de cette décision et de la manière dont 

cela s’est passé puis le remercie pour les services rendus au District du Cantal.  

2/ Retour sur les réunions du collège des présidents du 25/02/23 et du Conseil de Ligue du 

04/03/23 : 

- Le Président présente un compte rendu des différents COMEX de la Fédération.  

- Licences : Le Président informe du suivi statistique des licences. Au niveau de la 

LAuRA Foot, 261 265 licences ont été établies (+4.3%). Tous les Districts sont en 

progression (District du Cantal +0.5%).  

Malgré ces chiffres positifs, Il évoque ensuite un comparatif des licences sur les cinq 

dernières années. Le District du Cantal est celui qui perd le plus de licences. Seuls les 

Districts de Lyon et du Rhône et celui du Puy de Dôme sont en hausse sur les cinq 

dernières saisons.  

- Relevé Financier de la LAuRA Foot N°3 : Le Président informe du planning de relance 

des clubs par la ligue afin de régulariser leur situation.  

- Dématérialisation des licences : Cette démarche a été initiée par la Fédération et la 

Ligue. L’obligation de dématérialisation portera uniquement sur les renouvellements 

dans un premier temps. Les clubs devront être attentifs aux adresses mails des 

licenciés qui sont parfois mal renseignées.   

- FAFA : Le Président et Roland LOUBEYRE informent des dossiers FAFA en cours 

(Passage en LED du Stade du Pré Bijou à Riom ès Montagnes et club-house de Baradel 

à Aurillac).  

- Formation des éducateurs : Le Président fait part des informations reçues concernant 

les nouvelles filières de formation des éducateurs avec une nouveauté importante 

suite à la dissociation entre professionnelle et bénévole.  

- Honorabilité : La corporation « arbitre » a été ajoutée dans le recoupement des 

fichiers aux côtés des éducateurs et dirigeants principaux des clubs.  

- Une opération sur la mixité dans le football a été menée conjointement par l’AS St 

Etienne et la LAuRAFoot le 9 mars dernier dans le cadre d’un évènement intitulé 

« Entrez en jeu ».  

- L’Equipe de France Féminines de Football recevra la Colombie vendredi 7 avril au 

Stade Montpied à Clermont-Ferrand.  

- La Fédération a informé les Ligues de la levée des derniers dispositifs COVID encore 

en vigueur. 

- La 7ème édition de la semaine Olympique et Paralympique du 3 au 8 avril sera 

organisée sur le thème de l’inclusion. 

  

Décisions 
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- Décision n°1 : Réorganisation Bureau et commissions suite à la démission de M. 
Patrick IMBERT. 

 
Le Président présente le projet de réorganisation provisoire jusqu’à la prochaine élection 
et propose de nommer le Secrétaire Général une fois l’élection passée.  
Le Président propose que Gérard CHEVALIER soit le nouveau Président de la Commission 
du Statut de l’Arbitrage.  
Cette proposition est adoptée à l’unanimité des présents.   

         
 

- Décision n°2 : Désignation des Clubs organisateurs des Finales des Coupes « Jeunes » 
et « Seniors » :  
 

Candidatures reçues : 
 
Finales « Séniors » 
 

➢ Ytrac Foot 

➢ Arpajon  

➢ Vebret – Ydes 
 
Finales « Jeunes » 
 

➢ Belbex 

➢ Arpajon 

➢ Vebret – Ydes 
 
Le Président fait part des courriers de candidatures reçus par mail.  
Pierre DUFOUR souligne sa déception du peu de candidatures reçues.  
Si un club se voit attribuer les finales séniors, il sera retiré du second vote.  
 
Le club d’Ytrac Foot, pour les finales séniors, et l’ES Vebret-Ydes, pour les finales jeunes sont 
désignés à la majorité des présents. 
 
 
Décision n°3 : Délibération concernant le cautionnement de l’emprunt de la Ligue pour la 
construction d’une salle « réception, AG, Formation » : 
 
La LAURAFOOT poursuit l’aménagement de TOLA VOLOGE et envisage la construction d’une 
salle pouvant recevoir les AG, les formations etc.  
Pour cela, elle a recours à l’emprunt pour un montant d’environ 1, 3M€ à un taux de 3,7% sur 
une durée de 10 à 12 ans. 
La Ligue sollicite ses Districts pour se porter caution à cet emprunt, sachant qu’il n’y a pas 
d’immobilisation de cette caution et que celle-ci sera rémunérée à hauteur de 3%. 
Le Comité Directeur est invité à autoriser le Président à réaliser cet acte de cautionnement et 
à déterminer le montant de cette caution. 
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Les autres Districts se portent caution à hauteur de 100 à 400 000€. Le Président propose de 
réaliser cet acte de cautionnement à hauteur de 50 000€.  
La proposition est adoptée à l’unanimité des présents.  
 

DOSSIERS DIVERS 

- Dossier n°1 : Situation comptable par Jean-Pierre BELARD 

Le Trésorier présente une situation au 28 février et souligne qu’il est intéressant d’observer 

les écarts par rapport au budget. Il met en avant les écarts qui peuvent être significatifs tant 

sur le plan des charges que des produits.  

- Dossier n°2 : Point péréquation arbitrage par Jean-Pierre BELARD 

Le Trésorier informe de la bonne tenue des versements aux clubs et aux arbitres et établit un 

prévisionnel pour la fin de saison.  

- Dossier n°3 : Arbitrage Club D5 => poursuite ou non par rapport à la situation actuelle 

par Jean-Pierre BELARD 

Le Trésorier informe des statistiques des matchs arbitrés par les clubs désignés soit environ 

10% des matchs couverts (avec une forte baisse lors de la période janvier – février).  

Le Président intervient pour informer de sa volonté de continuité de cet arbitrage club. 

Aujourd’hui, les déplacements sont un réel problème mais la saison prochaine, avec au moins 

cinq poules, cela devrait fortement évoluer.  

Les débats tournent ensuite sur les risques de stopper et de pouvoir le ré-initier l’an prochain.  

Après plusieurs échanges, il est décidé de maintenir cet arbitrage club jusqu’à la fin de saison.   

- Dossier n°4 : Bilan Organisation Finales Nationales par Pierre DUFOUR 

Pierre DUFOUR informe de la visite de la Commission Fédérale le jeudi 23 mars et de l’avancée 

des dossiers dans les différents pôles.  

- Dossier n°5 : Bilan label CSA par Pierre DUFOUR 

 

Pierre DUFOUR confirme que le CS Arpajon a entrepris des démarches et que la première visite  

du club a été réalisée.  

- Dossier n°6 : Mise en place d’un Groupe de Travail par Roland LOUBEYRE 

 
Axes de réflexions à mener sur les points suivants avant le prochain Comité Directeur : 
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1. Prolongations à maintenir ou à supprimer dans les Coupes Départementales 
2. Réorganisation des Coupes Départementales 
3. Carton blanc 
4. Nombre de remplacements dans les 10 dernières minutes d’une rencontre 
5. Arbitrage à 3 en « D1 » 
6. Avenir arbitrage club 

 
Le Président liste les différentes missions à venir de ce groupe de travail.  
Roland LOUBEYRE présente une liste de personnes qui pourraient intégrer ce groupe de 
travail :  
Jean-Pierre BELARD, Gérard CHEVALIER, Roland LOUBEYRE, Jacques MAZE, Clément VANTAL, 
Coralie BELIN, Vincent REGIMBAL, Bernard RIGAL, Michel PARRO et un membre de CDA qui 
serait un arbitre en activité à définir.  
 

- Dossier n°7 : Point sur les différents dossiers en cours pour la Commission Sportive et 
de Discipline par Michel PARRO 

Le Président de la Commission Sportive et de Discipline souligne que les statistiques sont en 
progression et fait part des difficultés rencontrées toutes les semaines.  
Les dossiers traités concernant toute forme de discrimination seront transmis aux services de 
l’Etat via Jeunesse et Sports.   
 
 

- Dossier n°8 : Journée Nationale des bénévoles- 29 & 30 Avril 2023  
 
Le Président fait part aux membres du Comité Directeur de l’ensemble des informations.  
Il détaille le programme et les nouvelles modalités de déplacement.  
Bernard RIGAL sera le responsable de la délégation.  
Christian BILBAULT, Yann CHARRETON, Pierre BOURLANGE et Lionel DUFAYET représenteront 
les différentes Commissions.  
 

- Dossier n°9 : Arbitrage  
 

Le Président présente le plan de développement de l’arbitrage et notamment la stratégie des 

« Ambassadeurs » pour les Districts de l’Auvergne. Il présente également les profils souhaités 

et informe que ce sera un ambassadeur par Académie financé par la Ligue. Au niveau des 

Districts ex Auvergnat, il est envisagé de doubler cet ambassadeur au regard de l’étendue du 

territoire avec un financement par les Districts au prorata du nombre de licenciés. Ce projet 

avait été présenté et adopté lors d’un précédent Comité Directeur. 

Cette opération coup de poing se ferait sur les deux prochaines saisons.  

David AUZOLLE informe de la réunion avec les arbitres D1, D2 et promotionnels.  

La CDA a créé un groupe promotionnel. Elle a souhaité faire le point avec les arbitres et a 

évoqué tous les sujets.  

La séance est levée à 21h30.  
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Agenda 

- Date du prochain bureau le 3 avril à 17 h 00  

- ANPDF Secteur 4 – 21, 22 et 23 avril 

- Assemblée Générale du CDOS le 20 mars 

- 1er Avril Conseil de Ligue COURNON 

- 15 Avril : réunion IFF (nouvelle filière de formations des éducateurs) LYON 

- 18 Avril : réunion LFA (contrats objectifs) LYON 

- 23 Avril : Délégation de la FFF pour organisation des Finales Nationales  

- 29 & 30 Avril : collège des Présidents à la FFF PARIS + Journée Nationale des 

bénévoles 

 

Le Président,  

T. CHARBONNEL 

Le Secrétaire Administratif 

C. VANTAL 

 


